

Congreso también conoce la salida de Manuel Zelaya



Los diputados cuando aprobaban que Roberto Micheletti, fuese el nuevo Presidente de los hondureños.

Por: Ninfa Arias
Fotos Amilcar Luque

En una histórica sesión, el pleno del Congreso Nacional, por unanimidad de votos destituyó al Presidente de la República, Manuel Zelaya Rosales, y nombró en su lugar al titular del Poder Legislativo, Roberto Micheletti Bain.

Eran las 12:20 cuando el titular del Poder Legislativo abrió la sesión legislativa, después que se comprobara el quórum, para cederle la palabra al diputado Ricardo Rodríguez, del Partido Liberal, quien presentó informe especial sobre las irregularidades de Zelaya Rosales, al darle cumplimiento a la moción aprobada el jueves anterior, cuando se determinó improbar su conducta por la violación a las leyes y a la Constitución de la República.

"La intranquilidad jurídica, social y política provocada por acciones arbitrarias del Poder Ejecutivo de manera reiterada, confrontando a los demás poderes del Estado y las instituciones que conforman el Estado de Derecho", indica el informe.

"Es de conocimiento público que las acciones de Zelaya Rosales han generado un clima de incertidumbre, confrontación y división en la sociedad hondureña, preocupación que ha recogido este Congreso Nacional y por ende, la suscrita comisión especial", añadió.

"Esta comisión estima que el Poder Ejecutivo ha ejecutado acciones desafortunadas, desafiando a las autoridades constituidas y al cumplimiento de los deberes constitucionales y legales, que de una u otra forma inciden en el normal desarrollo de la vida nacional. Para tal efecto, en nuestra misión de informar bien y fielmente, hemos tenido a la vista, la documentación respectiva", prosiguió Rodríguez.

Después de leer las acciones ilegales de Zelaya, la comisión especial concluyó que "la conducta del señor Presidente hace peligrar su fidelidad a la República y el cumplimiento de la Constitución y las demás leyes que enmarcan la conducta de los funcionarios, poniendo en precario el Estado de Derecho, la gobernabilidad y el Estado democrático".

SE CONOCE LA RENUNCIA DE ZELAYA

La sorpresa se produjo en el Congreso Nacional cuando el secretario José Alfredo Saavedra obtuvo la venia de los diputados para leer una correspondencia. Se trataba de la re-



Los miembros de la sociedad civil, que siempre apoyaron el respeto a la Constitución.



Las diputadas fueron las primeras en darle todo el apoyo a Roberto Micheletti.

nuncia del titular del Poder Ejecutivo, Manuel Zelaya.

En la carta se justifica que debido a que la situación política estaba polarizada, erosionada la base política y problemas insuperables de salud que le han pedido concentrarse en los problemas del Estado renunciaba al cargo de Presidente de la República.

Al concluir la lectura, a las 12:37 del día Saavedra preguntó a los legisladores si se aceptaba la renuncia del Presidente Zelaya, dos minutos más tarde la declaró "aceptada" por unanimidad.

Roberto Micheletti tomó la palabra para nombrar una comisión especial integrada por Ricardo Rodríguez, José Toribio Aguilera Coello, Rolando Dubón Bueso y Gabo Alfredo Jalil Mejía, para que dictaminara el decreto sobre la renuncia aceptada de Zelaya Rosales. La primera sesión se suspendió en este punto y fue convocada media hora más tarde.

VIOLENTO CONSTITUCION

La comisión de dictamen de la renuncia del Presidente de la República le puso fin a la gestión de Manuel Zelaya al presentar un decreto en el que hacía referencia al contenido del informe especial sobre la reprobación de las acciones del titular del Ejecutivo.

Alfredo Saavedra, en calidad de secretario del Congreso Nacional, presentó al pleno el dictamen en el que se establecieron todas las violaciones que demostraron "que la conducta del Presidente de la República pone en peligro inminente el Estado de Derecho y la gobernabilidad".

Por ello, en el ejercicio de sus atribuciones, el pleno decretó improbar la conducta del Presidente de la República, separarlo del cargo y nombrar en sustitución de Manuel Zelaya Rosales al actual Presidente del Congreso Nacional (CN), Roberto Micheletti Bain.